

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

¡Denunciados!

El número del sábado de ALICANTE OBRERO ha sido denunciado por la publicación de la convocatoria dirigida al pueblo para que acudiera a depositar tarjetas y estampar su firma en las mesas instaladas al efecto en los jardinillos de la Maison Francaise, como homenaje a Bélgica.

Ya hacia unos días que no habíamos tenido el gusto de recibir en nuestra casa la visita del Juzgado, y hoy hemos tenido la satisfacción de ver entre nosotros al actuario señor Asin, quien después de un minucioso registro en la imprenta donde se confecciona nuestro periódico, el cual dió como resultado no encontrar ningún ejemplar de los denunciados por haberse agotado, como siempre, la tirada.

Esta vez vamos acompañados por otros queridos compañeros: «El Luchador», «El Libre» y «Diario de Alicante», que tuvieron la mala ocurrencia de publicar como nosotros la invitación del homenaje a Bélgica, también han merecido los honores del lápiz rojo.

Salud, y hasta la otra.

HOY COMO AYER El problema en pie

El movimiento popular con motivo del problema de las subsistencias, ha aumentado en toda España, y entre mítines y manifestaciones, alguna de ellas con honores de tumulto, fueron muchas las poblaciones donde se expuso el mismo deseo, el de obtener el pan barato, y se exteriorizó el mismo temor, el que los acaparadores, procurando más su negocio que el bien general encarecieran los artículos de primera necesidad.

Estos hechos contrastan ciertamente con las declaraciones, no hace aún mucho tiempo, del señor presidente del Consejo, para el cual, sino en la abundancia, vivíamos, sí, en relativa holgura y podríamos estar tranquilos, toda vez que las medidas tomadas por el Gobierno nos habían puesto á cubierto de todo temor respecto del particular.

Pero la realidad se impone, y por ella nos encontramos en el caso de que aún cuando las subsistencias no han llegado á un precio verdaderamente anormal, si han subido bastante y, lo que es peor, que paralizadas muchas industrias y estando sin trabajo un gran número de obreros, aunque aquellas no son muy caras, éstos no pueden adquirirlas por ser, si muy pobres, y esta fase del problema no ha sido pre-

vista, que sepamos, por el señor Dato, quien debió preocuparse, no solamente de que hubiera trigo sino también de que el jornalero trabajara para ganar dinero con que comprarlo.

Bien sabemos que las obras públicas no se improvisan y que el Tesoro de la nación es preciso distribuirlo en muchas atenciones de la misma y con prudente tino para emplearle bien y no malgastarle, pero tampoco ignoramos que hay peudiente de estudio y de concesiones muchos proyectos que pudieran ser despachados con rapidez para dar empleo á la clase trabajadora, y si el caudal del Estado no puede invertirse en ellos, el de las empresas particulares podía acceder siempre que se le diera alguna ventaja, como la exención de tributos, el pronto pago de las subvenciones y otros semejantes.

Asusta pensar que en caso de una guerra extranjera el arsenal del Ferrol nuestras fábricas de armas y pólvora de Oviedo ni la de Plasencia, que el de Cádiz tampoco podría tener aquella fácil y rápida comunicación con el de Cartagena y viceversa, y estos aislamientos incomprensibles debían de influir muchísimo en el resultado final de la lucha que se establezca contra el enemigo.

¿Por qué no se acomete de lleno y cuanto antes la construcción de los ferrocarriles estratégicos que unan entre sí á las plazas citadas y á las de más, de donde puedan ser enviadas fuerzas ó aprovisionamientos que pudieran detener ó contrarrestar el poder de nuestros contrarios.

Esoos trabajos vendrían á remediar en gran parte la paralización actual en que se encuentran las clases jornaleras, salvándolas del conflicto de la miseria.

No olvidemos que en la pérdida de nuestras provincias cubanas influyó en gran manera la falta de un ferrocarril que comunicara á la Habana con Santiago de Cuba, de aquel disputada ferrocarril central que no pudimos construir en veinte años de lucha de influencia y lo llevaron á cabo los norteamericanos pocos meses después de la ocupación de la isla, valiéndose de nuestros propios proyectos.

¿Seremos lo suficientemente avisados para aprovecharnos de esas enseñanzas?

Postal diaria

Tanto cuanto la limosna ensalza al que la da, rebaja al que la recibe.

Esto podrá ser muy religioso, pero la

dignidad humana queda ofendida, aunque sea con la mejor intención.

Queremos derecho y no dádiva. Que no haya ricos que den ni pobres que reciban por amor de Dios, sino productores, iguales en el derecho y en el deber.

En vez de caridad, solidaridad.

La abnegación y el sacrificio por el prójimo sean virtudes que se fundan en el amor al bien por el propio bien.

Que la satisfacción al hacer el bien, sea su verdadera recompensa y no la esperanza de premio ulterior, porque entonces resulta el acto interesado y pierde todo su mérito: es, como si dijéramos un préstamo usurario.

ZOILO.

CHIRIGOTAS

Esto no es chico.

Se trata de un carretero que al ser requerido por maltratar de una manera bárbara á una caballería, la Moral.

¡Pobre Moral! ¿Qué culpa tenía ella de que los agentes le reprendieran por haber maltratado al animal?

Si hubiera proferido frases contra los agentes, bueno. Esto tendría su explicación.

¿Pero por qué tratar mal

á la Moral, duro y cruel,

ese hombre, si la Moral

no se metía con él?

¡Mire usted que siempre han de pagar justos por pecadores!..

Me ha hecho mucha gracia, mucha, ese bailarín anciano,

que, en un bar de Barcelona,

de un velador en el mármol,

escribió que su cadáver

se hallaba en el escusado

y que á nadie se culpaba

de su fin funesto; y cuando

llena de terror la gente

acudía allí, le encontraron

vivo, leyendo un periódico

y fumándose un cigarro

Como le multó el alcalde,

la multa pagó en el acto,

diciendo el bailarín viejo:

—¡Que me quiten lo bailado!

Señor, ¿á quién se le ocurre

por travieso castigarlo?

¡Está en la edad, caballeros!

¡No tiene más que ochenta años!

«Gaceta del Sur» diariamente atribuye grandes éxitos á los austro-alemanes, por cuyo triunfo invoca la protección del cielo.

Por los hechos están demostrando que «Gaceta del Sur» tiene pocas influencias en la Corte Celestial.

DON PROCOPIO

CRONICA

La primavera

¡Bendita primavera! En esta época del año en que todo sonríe en espasmo de voluptuosidad amorosa; nuestra sangre corre remozada por las venas; en nuestro sensorio se reflejan las imágenes más preciosas; nuestra mente evoca sueños de amor en noches placidas entonando el himno de Venus, hace su aparición en la fauna española el tipo representativo de nuestra raza y nuestra nación: el torero.

La familia es varia. Los ejemplares se dividen en varias castas y categorías. Desde el simple aficionado al maestro de las siete mil del ala por un rato de guasa en el ruedo, existe una gama extravagante, alegre, dicharachera, invertida y estafalaria.

Toda una constelación se nos viene encima al grito de «¡Oé, tu mare!», medias de señora.

Los dioses de la mecha de pelos en la nuca vuelven á sus templos de donde el populacho fanático y creyente los suele sacar en hombros con gritos estentóreos de entusiasmo bajo el magnetismo de miradas femeninas de las hembras de trapio y armas tomar.

Los «papeles» reproducen á millares la «estampa» de los mataores que según se dice necesitan llevar un hombre con una carretilla de mano para transportarles los «riñones» por que de no ser así les arrastrarían por el suelo, y el público español flamenco y torero hasta los «gilecos» arrebatados de las manos de los vendedores las hojas del blanco papel donde vá impreso el tipo de nuestra raza seleccionada que ha de llevar en triunfo el sacrosanto nombre de España por todo el mundo civilizado.

¡Oh, primavera! Realizas el milagro de nuestra regeneración haciendo que todos los años resurja más potente la torería con todo el flamenquismo, sus secuelas y derivados.

¿Que hay guerra en Europa? pues...

¡Oíé, tu mare!

¿Que somos unos burros de reata? pues...

¡Oíé por los riñones del nene!

¿Que caminamos hacia nuestra ruina? pues...

¡Toma tripita!

¿Que el hambre se enseñorea? pues...

¡Beba usted, compare!

¿Que hay muchos millones de analfabetos? pues...

¡Oé la sangre torera!

La primavera nos comunica é inyecta en nuestra sangre todo el entusiasmo guerrero y flamenco de nuestra raza indómita que á pesar de los pesares y de todas las bravuconerías la pu-

Desde que quedó solucionada la huelga de aparadoras, las operarias de la fábrica de D. Casto Pelaez, se han venido negando el hacer clases finas como corrientes.

Viendo el patrono que no querian hacerla como corrientes ha creído más conveniente el especificar las clases finas, dándoles á las operarias por escrito firmado por él, las clases que conceptúa como finas.

Esta concesión ha tenido que hacerla, vista la entereza de las mujeres.

En la fábrica que ocurra lo que en la anterior, que procedan las mujeres como estas han procedido, y alcanzarán lo que es justo que alcancen.

Función benéfica

A beneficio de José M. Vera que se encuentra enfermo hace siete meses, tuvo lugar anoche en el Teatro Circo Castelar una función teatral por la compañía de aficionados C. V. P.

Las obras que representaron fueron las siguientes:

«La reja», «Las perlas mejores», «Los pantalones» y un monólogo que recitó el director de la compañía que actúa en este teatro, D. Casto Javaloyes, titulado «La huelga de los herreros».

El monólogo estuvo admirablemente presentado, pero el autor de dicho monólogo, opinó que lo escribiría para presentarlo en los sindicatos católicos,

E. SANTA.

Elda 30 de Marzo de 1915.

Primer día de moda

La usurpadora

Convocatorias

La sociedad de trabajadores de fábricas y almacenes denominada «La Defensa», convoca á las Directivas de las sociedades de su pacto de unión que son las siguientes: Trabajadores del puerto «La Marítima», «La Terrestre» y «La Paz», aserradores mecánicos «La Igualdad», toneleros «La Defensa» y carreros «El Progreso», para el miércoles 31 del corriente y á las siete de su noche en el domicilio social Casa del Pueblo, con el fin de tratar de la reunión que al efecto ha de celebrarse, el medio de dar exclusiva y legítima estabilidad á esta entidad, así como también para unificar el título ó denominación que esta ha de tener en lo sucesivo.—La Directiva.

LOS SOCIALISTAS

Se convoca á junta general ordinaria en segunda convocatoria, para el próximo viernes día 2 de abril, á las nueve de la noche.

Habiendo asuntos que tratar de mucha importancia, se ruega á los compañeros afiliados no falteis.

Alicante 30 Marzo 1915.—El Secretario.

LOS ZAPATEROS

Esta directiva convoca á junta general ordinaria para el lunes 5 de Abril á las nueve de la noche y además solicita la asistencia de todos los socios por tener que tratarse asuntos de verdadera y urgente importancia.—La Directiva,

Nuestros propósitos

Los corresponsales y suscriptores de nuestro periódico, los amigos y lectores de ALICANTE OBRERO, no han respondido como debían y como confiábamos á nuestras reiteradas excitaciones; no han hecho—salvo algunas excepciones—el esfuerzo que les pedíamos para normalizar la crítica situación económica que atravesamos. Hemos recibido muchas excusas, muchas lamentaciones que no satisfacen ni convencen, pero muy poco dinero en relación al que nos es indispensable y nos deben.

Por última vez, pues, reclamamos que nos paguen inmediatamente, sin más demora, cuanto se nos adeuda. Por última vez pedimos que se nos ayude, que se haga un sacrificio, que nuestros deudores se hagan cargo de que no pagando matan al periódico. Y esperamos que, en bien de la clase trabajadora, nadie dejará de responder á este nuestro último llamamiento.

ayuda nos proponemos esforzarnos también por mejorar el texto, por realizar reformas continuamente, por hacer de nuestro periódico un adalid incansable defensor decidido de la gran familia proletaria.

Tenemos grandes proyectos á desarrollar que no tardarán en ser realizados, si nuestros lectores, si los trabajadores todos de Alicante y la provincia, se interesan en nuestra obra y empeñan en llevarla adelante.

Ayúdesenos, pues, y triunfaremos.

Sucesos

Por escandaloso

En la inspección de vigilancia ha sido presentado por los de seguridad núm. 63 y 71, José Bretons (a) Calabaza por el motivo de que encontrándose en la calle de Leon produjo un morrocotudo escándalo.

Escándalo

En la inspección de vigilancia han sido presentadas María Pérez, María Espinosa Rubio y Encarnación Martínez Sánchez, quienes á duo produjeron un escándalo en la calle de Pizarro.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

sieron verde en Santiago de Cuba, negra en Filipinas y morada en el barranco del Lobo.

Pero no importa. Nos quedó intacto el «Olé tu mare» y el «bendita sea tu gracia» y vamos viviendo en el mejor de los mundos imaginados.

En vano que Kropotkine, Bakunini, Tarrida, Grave y el gran Eliseo Reclus instruyan á la humanidad preparándola para el goce y disfrute de la sociedad ideal. Todo en vano.

Déjense esos señores «chiflados» la coleta, requieran capote y estoque, y hagan una hoguera de todos sus libros porque no sirven.

La salvación está en la torería y el flamenquismo. Bendita mil veces la primavera porque en ella, se crían las flores, el cuerpo pide jaleito y los caballos cansados de trabajar, pierden sus tripas, como cosa inservible, en el ruedo de la plaza de toros, que es la cátedra de la sapiencia popular.

JOSE DORADO MARTIN.

ALCOY

Manifestación

Esta tarde han recorrido varias calles una imponente manifestación de mujeres hasta llegar á la Casa Ayuntamiento, saliendo una comisión para hablar con el alcalde, protestando del encarecimiento de las subsistencias.

La primera autoridad local después de despedir á la comisión tuvo que salir al balcón y dirigir la palabra á la multitud, prometiendo hacer todo lo posible en favor de la clase obrera.

Seguidamente se disolvió la manifestación ordenadamente.

población, el alcalde de festejos, señor Payá Miralles, importándole un mito el encarecimiento de las subsistencias, piensa sangrar las arcas municipales con siete mil pesetas, para destinarlas en las próximas fiestas, para músicos y sacros.

Sin comentarios.

El ferrocarril

Alicante á Alcoy

Presidida por el alcalde se ha celebrado en el Ayuntamiento una asamblea magna, por todas las fuerzas vivas de la población.

El objeto de la reunión era para tratar de la construcción del ferrocarril de Alicante á Alcoy.

Se acordó por unanimidad nombrar un Comité ejecutivo, formado por las autoridades, representaciones de la Prensa, Cámara de Comercio, Casa del Pueblo, Federación del arte textil, Banco Agrícola y Labrador, Circulo Industrial y Ateneo.

MARLINEZ

29—III—915.

Casa del Pueblo

Una conferencia

De paso por esta capital el incansable propagandista de las ideas de emancipación del obrero, Lucio Martínez Gil, presidente de la Casa del Pueblo, de Madrid, dará una conferencia esta noche á las nueve, cuyo tema será «Las dos tácticas».

A dicho acto deben acudir todos los trabajadores.—La Comisión.

Suscripción popular

para costear los gastos que origina el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre juriconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 455 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

NOTICIAS

Ha sido nombrado corresponsal de ALICANTE OBRERO en Villena nuestro amigo Enrique Guardiola y de Alcoy Eduardo Martínez.

Los que deseen suscribirse en dichas poblaciones á nuestro periódico se dirigirán en Alcoy plaza de la Constitución, número 8, y en Villena Calvario, número 3.

Ha fallecido en esta capital la distinguida señora doña María de la Fuensanta Martínez Tornel, viuda de Cascales,

Para el día 1.º de mayo ha sido señalada la fecha en que tendrá efecto la inauguración del ferrocarril de la Marina, en el trozo comprendida de Altea á Denia.

El concesionario de la expresada línea M. Solms y el consejo de administración, han invitado al monarca para que honre el acto con su presencia.

Con tal motivo es probable que asistan Su Magestad y los ministros de Fomento y de Hacienda y otras personalidades.

Se organizariánse en esta capital algunos festejos.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

El vecino de Callosa de Segura José Manuel Niguer Cutillas debe comparecer en el término de diez días ante la Audiencia provincial de esta capital á responder á los cargos que le resultan en causa que se instruye contra el mismo por el delito de hurto.

Hoy sale para Madrid y de paso para Jaén el digno gobernador civil de esta provincia don Luis Fernández Ramos.

La dirección general de obras públicas anuncia para el día 17 del próximo abril, la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo cuarto de la primera sección de la carretera de Pego á Benidorm, con un presupuesto de contrato de 146.734'57 pesetas, y las del trozo segundo de la carretera de la Ermita de Polop á Sax, presupuestadas en 222.502'40 pesetas.

En el Gobierno civil ha presentado D. Joaquin Beneyto Beneyto, instancia solicitando como presidente de la Sociedad «Cooperativa eléctrica de Bañeras», la necesaria autorización para establecer una central de fluido eléctrico en dicho punto.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6, bajo.

Ha sido nombrado sustituto de la escuela nacional de niños de Torre Vieja, don Gregario López.

El día 1 de Abril próximo dará principio en todas las localidades no exceptuadas por la Ley de tres de Agosto de 1907, la recaudación en periodo voluntario del impuesto de cédulas personales

El Juzgado de esta capital cita para que comparezca en término de cinco días á Francisca Verdú para declarar como testigo en causa por hurto

A los que de deseen suscribirse en Monóvar á nuestro periódico, le advertimos que se dirijan á nuestro corresponsal en dicho pueblo, José Berenguer, calle de Colomer, 8.

El rectorado Valencia ha pedido á las secciones administrativas de primera enseñanza del distrito, relaciones de las escuelas vacantes que corresponden á las oposiciones libres que en breve han de celebrarse en aquella capital.

Mañana y como es costumbre las fuerzas de la guarnición, visitarán los sastreros.

SE NECESITA un oficial de barbero en Jijona, calle de Regino Soler. Escribir ó presentarse.

Denuncia

El guardia urbano José Ortiz, ha presentado una denuncia en la inspección municipal, en la que dá cuenta, que las calles de Juan Ortega, Enrique Ortega, Belfas y Avenida del Portazgo, están convertidas en estercoleros.

Añade el referido guardia en su denuncia, que de las casas que próximo á la estación posee don José Tato, salen aguas que despiden olores nauseabundos, muy perjudiciales á la salud.

Hoy se dará en la Casa del Pueblo una conferencia societaria, organizada por la agrupación socialista.

Se han registrado en el Gobierno civil las ordenanzas y reglamento por el que ha de regirse la Comunidad de Labradores y sindicato de policía rural Altea.

Los señores Aznar é hijos han tenido la atención de enviarnos una circular participándonos la solución de la huelga y haberse reanudado los trabajos en todos los departamentos de sus talleres.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 á 1'50 kilo. Razón: Zaragoza, 2, bajo.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

Alcance postal

Joven electrocutada
Oviedo.—En la calle de Camomor ha muerto la joven Encarnación Fernández, de catorce años, en circunstancias trágicas.

Encarnación tuvo la desgracia de pasar por el lugar del suceso en ocasión en que se cayó un hilo telefónico sobre un cable del alumbrado, estableciéndose el contacto.

Encarnación se enredó en el hilo telefónico, muriendo electrocutada.

El papel de Italia

Roma.—Nuevas negociaciones muy importantes se llevan actualmente entre el Gobierno italiano y los diferentes Gobiernos de los Estados balcánicos, principalmente con los Gobiernos serbio y búlgaro.

Se observa gran reserva; pero se cree que son de interés grandísimo para Europa las actuales negociaciones.

Inglaterra, activa

Atenas.—Inglaterra que en el momento de la caída de Venizelos parecía desinteresarse

de la decisión de Grecia, despliega ahora una gran actividad, entreviendo la reconstitución de la Liga balcánica.

Servia y Bulgaria

Sofía.—Siguen negociaciones muy activas entre los Gabinetes de Sofía y Belgrado para un Acuerdo serbio-búlgaro.

Aunque Servia no acepta las peticiones de Bulgaria, las negociaciones van por buen camino.

Un golpe decisivo

Londres.—El corresponsal del Evening News en Atenas dice, con referencia á noticias procedentes de Noudros, que se prepara el asalto decisivo á los Dardanelos para fecha muy próxima.

Han declarado los franceses que los Dardanelos serán forzados, no sólo porque ello constituye una cuestión de honor, sino también por la importancia extrema que envuelve para los aliados.

El asalto ha sido decidido en consejo que los almirantes de las escuadras aliadas han asistido, con los capitanes de los buques, los cuales han recibido ya instrucciones especiales.

y siendo éste de una gravedad excepcional, fué avisado el real procurador, que fué en persona á hacerse cargo de la denuncia.

Oscar declaró que hacia mucho tiempo que tenía la sospecha de que Lemán había tomado por blanco á su familia para hacer la experiencia de sus fatales medicamentos, pero empezó á irritarse cuando conoció que él se mostraba desconfiado de su ciencia.

No obstante, Lemán no había desistido, conquistando á su padre y á su madre, de manera que los dos estaban en sus manos.

Oscar también dijo que cuando su madre fué herida: Lemán no dejó entrar á nadie en su cuarto más que al señor Morgan; que él mismo preparaba los medicamentos, hasta que una noche, después de haber conseguido que la enferma firmase un testamento que le hacía dueño de una parte de las riquezas de la casa, le dió á beber una cosa con la que quedó dormida para siempre.

Desde ese momento quise denunciarle, pero su padre se irritó, gritando que era injusto, y se lo participó á Lemán; hubo una escena violenta y él tuvo que desistir, persuadido de que su mismo padre le desmentiría; pero lo había confiado á Pietro y á Francesca, de los cuales Lemán desconfiaba por su honradez. También habló al médico Rolla, el cual le aconsejó que vigilara á su padre y le avisara en caso de peligro.

habría llegado á este punto sin el deseo de vengarme de Lemán? Es á él á quien deben la muerte mis padres; sin él vivirían todavía. El es el culpable, no yo ni tú; no lo olvides y asiente á todo lo que yo diga.

—¡Oh! Estad cierto que no tendré escrúpulo hacia aquel odiado doctor; pero me voy que viene alguien

Cuando el médico Rolla llegó con los otros que le habían seguido, vieron abrazados al cadáver de su padre á Oscar, que gritaba diciendo que habían matado á sus padres.

—El pobre no quiso creerme—decía.—Y sin embargo yo se lo había dicho; que su amigo le envenenaría.

Al oír tales palabras, Lemán entró precipitadamente en la habitación, y, cogiendo en peso á Oscar, le arrojó contra el suelo gritando con voz ronca y espantosa:

—¡Miserable! ¡cobarde! repite tu miserable calumnia.

Si Oscar hubiera estado solo se hubiera callado; pero había varias personas y casi todas á él favorables; Rolla, sus dos amigos Pietro y Francesca, los que inmediatamente se pusieron en contra de Lemán.

Así el joven, levantándose y desafiando al médico con ojos terribles, siguió gritando:

—¡Sil yo lo repito ante todos. Habéis envenenado á mi padre, lo mismo que hicisteis con su mujer, y los muertos piden justicia.

Una violenta tempestad se desencadenó en el alma de Lemán; y loco de dolor, con un grito feroz, se quiso precipi-

Consuelo Pascual

Profesora en partos
Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el colegio menor.
Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas.
Tren mixto: Sale a las 22:10 horas; llega a las 6:45 horas.
Correo de Andalucía: Sale a las 14:30 horas; llega a las 35 horas.
Corto, de Albacete: Sale a las 6:30 horas; llega a las 9:40 horas.
Corto de Almansa: Sale a las 17:40 horas; llega a las 21:15 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6:30 horas; llega a las 10 horas.
Correo de Murcia: Sale a las 4:5 horas; llega a las 11:55 horas.
Tren Mercancías de Zeneta y Torrevieja: Sale a las 4:50 horas; llega a las 15 horas.
Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas.
Mixto de Murcia: Llega a las 20:50 horas.

Bar „Chupito“

Cuarto de la Enfaguera por el conocimiento del pueblo de Elda, que en su calle, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de restaurantes, aperitivos, etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominicos. A todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos. A los bofeteados 25 pesetas la copa.

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas, Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres, Recordatorios y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERA

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades, Volantes, Cartas, Convocatorias, Reglamentos, Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

Table with 2 columns: Subscription type and Price in Pesetas. Includes rates for Alicante (monthly), outside capital (quarterly/semester), and foreign (semester), plus rates for individual numbers.

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS

De 2 a 100 pesetas línea a juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acovado

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. Última novedad en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo. Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches. Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta asociación.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8 Alicante

LOS DESESPERADOS

tar otra vez sobre Oscar, pero los demás estuvieron prontos a sujetarle.

Ambrogio se puso de parte de Lemán.

En la habitación del muerto sucedió una lucha durante algunos minutos, lanzándose las frases más injuriosas junto con golpes y blasfemias.

—Fuera el envenenador—gritaba Francesca.

—Su furor prueba que Oscar tiene razón—decía Rolla.

—¡Cobardes! ¡vendidos!—gritaba Lemán.

—Tú no tocarás el cadáver antes de la autopsia.

—¡Asesino, brujo!...

Llegaron otros, y a fuerza de golpes y empujones echaron a Lemán y a Ambrogio fuera de la casa, cerrando la puerta detrás de ellos.

—Yo no me moveré de este cuarto—exclamó Oscar llorando,—y usted, Rolla, se quedará conmigo para que nadie toque el cadáver de mi padre.

—Está tranquilo, muchacho; este cadáver es sagrado para mí y tengo interés en descubrir la verdad—contestó Rolla, que triunfaba.

En el pueblo sucedió un escándalo entre los dos bandos.

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO

En la habitación del muerto sucedió una lucha durante algunos minutos, lanzándose las frases más injuriosas junto con golpes y blasfemias.

—Fuera el envenenador—gritaba Francesca.

—Su furor prueba que Oscar tiene razón—decía Rolla.

—¡Cobardes! ¡vendidos!—gritaba Lemán.

—Tú no tocarás el cadáver antes de la autopsia.

—¡Asesino, brujo!...

Llegaron otros, y a fuerza de golpes y empujones echaron a Lemán y a Ambrogio fuera de la casa, cerrando la puerta detrás de ellos.

—Yo no me moveré de este cuarto—exclamó Oscar llorando,—y usted, Rolla, se quedará conmigo para que nadie toque el cadáver de mi padre.

—Está tranquilo, muchacho; este cadáver es sagrado para mí y tengo interés en descubrir la verdad—contestó Rolla, que triunfaba.

En el pueblo sucedió un escándalo entre los dos bandos.